

sommes annuelles qu'ils font répandre dans le pays.

C'est surtout depuis vingt-quatre ans que la proportion augmente considérablement ; jugez-en par les chiffres puisés dans la statistique établie pour la seule province de la Nouvelle-Galles du Sud :

En 1821, la production de la laine dans cette province, était estimée à 172,800 lbs ; en 1841, elle atteignait 8,600,000 lbs ; en 1871, elle fut de 65,600,000 lbs ; en 1892, de 18,160,000 lbs, qui représentent pour 1892 seulement, la valeur de 21 millions de livres sterling, soit \$105,000,000. En 1894-95, elle atteindra peut-être 1.000 millions de litres, un peu plus du tiers de la production totale des provinces australiennes.

Les 1,000 moutons du siècle dernier sont aujourd'hui 120 millions !

En 1795, l'Australie expédia 6 balles de laine ;—et ce fut un événement—en 1894-95, elle va peut-être exporter deux millions de balles, et personne n'y songe. Voici du reste le tableau des exportations lainières australiennes pendant la dernière campagne 1893-94 :

N. Galles du Sud.....	Balles	724,628
Victoria.....	—	464,468
Australie du Sud.....	—	172,431
Queensland.....	—	130,388
Australie de l'Ouest.....	—	22,931
Tasmanie.....	—	15,773
Nouvelle-Zélande....	—	368,357
Totaux.....	—	1,898,976

Quand on considère maintenant l'immense étendue de l'Australie et la fertilité du sol australien, il est permis de s'étonner que la population d'un continent qui offre des avantages si sérieux, soit encore limitée, en l'an de grâce 1894, à 6 millions d'habitants environ.—*La Gazette Commerciale.*

PETITES NOTES

On dit que deux capitalistes de Londres ont placé £2,000,000 en propriétés minières dans la Colombie Anglaise.

Chaque ouvrier au Japon, porte sur la bande de son chapeau et sur le dos, son occupation et le nom de son patron.

On annonce qu'il est question de former une compagnie pour faire la pêche aux perles sur la côte du Labrador, l'été prochain.

Un cerisier des montagnes près de Jonesville, N. C., a vingt et un pieds de circonférence, à l'âge de cinquante ans et donne des fruits tous les ans.

On dit que la Russie a une réserve d'or de \$500,000,000 dans ses caisses, pour s'en servir en cas de nécessité, comme par exemple pour la prochaine guerre européenne.

L'exposition universelle de Paris, en 1900 aura probablement un télescope monstre qui permettra aux visiteurs de faire des excursions dans la lune. Coût : deux millions de francs.

Le sol de la république mexicaine est tenu en fief par 7000 familles de seigneurs. Le gouvernement accorde des concessions à ceux qui les demandent et laisse les concessionnaires débattre la question de leur titre avec les seigneurs devant les tribunaux.

Lorsqu'un homme a fini son travail de la journée et s'assied pour se reposer le soir, chez lui ; il ne peut pas lire les annonces peintes sur les clôtures, ni les circulaires qui ont été laissées dans la journée à sa porte et que le vent a emportées.

L'empire britannique couvre une superficie de plus de 10,000,000 de mille carrés et a une population de 352,000,000 d'habitants, dont environ 50,000,000 sont européens ou d'origine européenne ; les 800 autres millions comprennent une centaine d'autres races de toutes les couleurs connues.

Au 15ème siècle, un livre d'heures pour un riche client était copié par un écrivain, les rubriques étaient ajoutées par un autre ; un troisième peignait les initiales, un quatrième faisait les bordures ornementales, puis le tout était envoyé en Flandre à un miniaturiste pour recevoir une nouvelle ornementation.

Le consul général de France à La Paz (Bolivie) signale l'existence de mines de bismuth et d'antimoine dans la région. Le seul dépôt de minéral de bismuth connu jusqu'ici est celui de Quechisla, qui donne environ 23 tonnes de minéral par mois et où l'on trouve, en même temps que le bismuth, de l'étain et un peu d'argent.

Ces bons Anglais, qui sont si opposés à l'immoralité des loteries, en voient pourtant une fonctionner en plein cœur de Londres. Dans un des restaurants les plus achalandés de la capitale, il y a une boîte contenant un billet de banque de £5.00. Chaque consommateur en passant à la caisse, reçoit une clef, mais il n'y a qu'une seule clef qui ouvre la serrure de la boîte. Celui qui a la bonne clef enlève le billet.

Le projet d'organiser, en 1895, une exposition universelle à Amsterdam est prêt d'être réalisé. Le capital nécessaire est réuni ; aucune subvention ne sera demandée à la ville ; celle-ci recevra même une certaine somme pour la cession du terrain, situé derrière le musée national.

La compagnie des chemins de fer hollandais a promis le transport gratuit des objets destinés à l'exposition. L'exposition sera probablement ouverte le 1er mai 1895.

La ville de Boston vient de se bâtir la plus belle bibliothèque du continent. Cette immense bâtisse en marbre couvre une superficie d'un acre et demi e. coûte \$2,218,865. Elle peut contenir quinze cent milles volumes. Pour la commodité des patrons de la bibliothèque, on y a établi le système des petits che-

mins de fer en usage dans les grandes maisons de commerce, pour le va et vient des achats et de la somme d'argent à payer. A propos de bibliothèque, on sait que la plus considérable du monde est à Paris avec 2,340,000 volumes. Ensuite viennent celle du musée anglais 1,600,000 volumes ; celle de Saint Pétersbourg, 1,000,000 ; celle de Munich, 900,000 ; celle de Berlin, 800,000, et celle de Vienne, 600,000. Celle du gouvernement du Canada à Ottawa renferme plus de 125,000 volumes.

On a calculé que chaque habitant de l'Europe use en un jour environ 7 allumettes, soit pour l'année, 730 milliards. Ces allumettes mises bout à bout s'enrouleraient 829 fois autour de la terre, soit une bande de 5 pieds de largeur faisant le tour de l'équateur. 3000 allumettes pèsent une livre. Le poids brut de la consommation quotidienne est donc 600,000 livres. Une verge cube de bois de peuplier pèse 600 livres. Ce sont donc 400,000 verges cubes de bois brûlés en Europe en un an. Le poids total s'élève à 219,000,000 de livres, 421,000 livres de phosphore sont employées à la fabrication. Abstraction faite du coût des boîtes, de l'emballage, du papier, de la cire, etc., le prix de revient de la fabrication annuelle s'élève à environ \$49,150,000.

Par suite de l'abondance du grain à bon marché, il est fait en Russie un grand élevage de volailles et, d'autre part, la création d'agences à l'étranger, qui sont de véritables comptoirs pour l'achat des volailles et des œufs, amène une exportation croissante qui assure aux paysans un bénéfice rémunérateur. Les œufs exportés de Russie se vendent de \$5.00 à \$7.50 le mille au printemps et en automne, mais ils atteignent ce dernier prix en automne seulement. Depuis 1886, ce pays a fait des exportations considérables de jaunes et de blancs d'œufs séparés dans des boîtes de fer-blanc emballées dans des tonneaux. La volaille morte est envoyée frigorifiée sur les marchés étrangers ; la volaille vivante est expédiée dans des paniers tressés contenant de 6 à 25 paires de volatiles par manne. En 1881, l'exportation de la volaille produisait \$1,424,000, tandis qu'en 1891, elles s'élevaient à \$9,419,000. Les volatiles et les œufs vont en Allemagne, en Autriche, en France et en Angleterre, mais principalement dans ce dernier pays.

ASSURANCES.

Le surintendant des assurances donne avis, dans la *Gazette du Canada* du 13 octobre, que permission a été donnée à la Reliance Marine Insurance Company d'assurer des risques maritimes sur la navigation intérieure au Canada et que l'Agriculturist Insurance Co., de Watertown, N. Y., a été autorisée à assurer le risque des cyclones et trombes au Canada.

Un des plus célèbres prédicants des Etats-Unis, le révérend Talmage, disait un jour : "J'ai connu des gens qui ont joui pendant leur vie de revenus de \$3,000, \$4,000, \$5,000 par année et qui en mourant ne laissaient pas un sou à leur famille. La mort de ces gens était un détournement de fonds, une escroquerie, un crime. Ils ne sont pas morts, ils se sont enfuis comme des criminels."